

## Los 5 avances (y retos por cumplir) de López Obrador, a un año de su victoria electoral en México

**Por: Actualidad. 11/07/2019**

El presidente latinoamericano aseguró que ha honrado 78 de los 100 compromisos establecidos al asumir la presidencia.

A siete meses de iniciado el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, tiene ante sí tres retos: la salud, la economía y la seguridad. Pero también se ha anotado al menos cinco avances que se desprenden del informe de actividades que presentó la tarde de este lunes, a un año de su victoria en las urnas electorales.

En la Plaza de la Constitución, conocida como Zócalo, en Ciudad de México, López Obrador hizo un balance en el que destacó el combate al robo al combustible, que ha representado ahorros por más 400 millones de dólares; y el plan de austeridad, con el que han salvado más de 5.915 millones de dólares en compras del Gobierno.

Aunque el mandatario latinoamericano dijo que su Gobierno ha cumplido 78 de 100 compromisos hechos al inicio de su gestión, reconoció que hay temas pendientes en materia de salud, economía y seguridad.

“Falta mejorar el sistema de salud, debe crecer más la economía y todavía se mantienen los mismos niveles de violencia que heredamos del antiguo régimen, aunque estoy seguro que pronto, muy pronto, obtendremos más y mejores resultados”.

México [registró](#) un total de 17.010 asesinatos en los seis primeros meses de la actual Administración, lo cual significa el arranque más violento para un presidente mexicano.

Mientras que en el sector salud, además de una crisis en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que brinda servicios de salubridad a una buena parte de la población, 60.000.000 de mexicanos no cuentan con ningún tipo de cobertura.

## La austeridad y el combate a la corrupción

El Gobierno de México lanzó en diciembre pasado un plan para combatir el ‘huachicoleo’, como se le conoce al robo de hidrocarburos en el país, una actividad con ganancias multimillonarias para la delincuencia organizada y que tan solo el año pasado significó una pérdida para Petróleos Mexicanos (Pemex) de 66.000 millones de pesos (equivalentes a más de 3.350 millones de dólares).

En su arenga, López Obrador destacó los resultados positivos que ha dado su lucha contra el robo de combustible y la férrea política de austeridad, lo que a su juicio ha permitido destinar recursos a los sectores más desprotegidos de la población.

De igual forma, destacó la desaparición del Estado Mayor Presidencial y la suspensión del pago de la pensión de 5.000.000 de pesos (261.770 de dólares) mensuales a los exmandatarios de México; la venta de autos de lujo que pertenecían al Gobierno; y su intención de vender el “lujoso avión presidencial” que está bajo resguardo en California (EE.UU.) desde [diciembre](#) pasado.

## Crecimiento económico

“En lo que llevamos de Gobierno, el peso es la moneda que más se ha fortalecido en el mundo, respecto al dólar”, apuntó, para luego destacar que la inversión extranjera creció más del 7% de lo que llegó en el primer trimestre del año pasado.

La economía está creciendo, “aunque poco, no hay recesión”, sentenció. Aunque minutos antes de concluir su discurso, aplaudido en varias oportunidades, apuntó que el aparato productivo debe crecer más.

El mandatario enfatizó que en los primeros cinco meses de este año se han creado **más de 300.000 nuevos empleos** formales, según datos del Instituto Mexicano de la Seguridad Social (IMSS).

Sostuvo que 270.000 estudiantes universitarios reciben una beca de 2.400 pesos (125 dólares) mensuales y que aumentará a 30.000 apoyos más para llegar a 300.000, “lo que representa el mismo número de estudiantes de la UNAM”, la universidad pública más importante de México.

El presidente también habló del programa ‘Jóvenes construyendo el futuro’, el cual, manifestó, suma más de 600.000 jóvenes trabajando como aprendices, que “antes eran discriminados” y prometió que en tres meses llegará a un millón. La meta es que, en 2021, “ningún joven se quede fuera del trabajo o del estudio”.

López Obrador destacó que suman 224.000 jornaleros trabajando de manera permanente con un sueldo de 5.000 pesos (261 dólares) mensuales para cultivar sus propias parcelas. “El próximo año rebasaremos el millón de hectáreas y sumarán 500.000 trabajadores”, apuntó.

“Queremos que se convierta en realidad este sueño: queremos que el **mexicano pueda trabajar y ser feliz** donde nació, que el que quiera emigrar lo haga por gusto no por necesidad, que la migración sea opcional, no forzada”, proclamó en la primera mención sobre el tema migratorio.

## Proyectos de infraestructura

López Obrador hizo un espacio a las principales obras de infraestructura que su Gobierno ha impulsado, como la refinería de [Dos Bocas](#), en el estado de Tabasco, y la construcción del [Tren Maya](#), cuya licitación se hará a finales de este mes.

Informó que este año su Gobierno invertirá 330.000 millones pesos (**17.275** millones de dólares) en la producción de **petróleo**, gas y electricidad, lo que representa un “aumento del 50%, respecto a lo ejercido durante el año anterior”. Asimismo, aseguró que no se realizará la extracción de hidrocarburos por medio del [‘fracking’](#).

Adelantó además que su Gobierno realiza “concienzudos análisis” para abrir una **fábrica de fertilizantes** en México, pues actualmente todo es importado.

Mencionó la **cancelación** del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (**NAIM**) en Texcoco y apuntó que, a más tardar, **este mes** comenzarán los trabajos en el aeropuerto de [Santa Lucía](#). “Se ha demorado el inicio de esta obra porque nuestros

adversarios quieren detenerla con una lluvia de [amparos](#) y estamos siendo cuidadosos en el proceso de autorización del estudio de impacto ambiental, no queremos darles ningún pretexto de sabotaje legal”.

## EE.UU. y migración

Asimismo, destacó que México ha “establecido una **relación amistosa** con el pueblo y el gobierno de EE.UU.”, lo que le ha permitido a la nación latinoamericana “evitar la **confrontación**”.

El mandatario también reiteró que se atenderá la crisis migratoria “sin usar la fuerza, sin usar medidas coercitivas, sino creando oportunidades de trabajo y bienestar en sus lugares de origen”.

Resaltó que en el documento final del G20 en Osaka, Japón, los países miembros adoptaron la propuesta de México para atender la migración a través de la cooperación para el desarrollo.

## Los retos

Hacia el final de su discurso, López Obrador reconoció que falta por hacer en los temas de **salud, economía y seguridad**, aunque destacó que su Gobierno ha cumplido **78** de **100** compromisos hechos desde que asumió las riendas del país.

“Posiblemente nunca, al comienzo de un Gobierno, se haya hecho tanto en tan poco tiempo, pero tenemos pendientes”, resaltó. “Falta mejorar el sistema de salud, debe crecer más la economía y todavía se mantienen **los mismos niveles de violencia** que heredamos del antiguo régimen, aunque estoy seguro que pronto, muy pronto, obtendremos más y mejores resultados en la atención de estos y otras necesidades y preocupaciones de nuestro pueblo”, agregó.

## “La victoria de todo un pueblo”

En punto de las 17:00 horas (local) el presidente de México caminó del Palacio Nacional a la Plaza de la Constitución.

Al llegar al templete saludó junto con su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, para minutos después ser rodeado por un grupo de niños, niñas y músicos de Oaxaca,

quienes siguieron tocando y danzando en torno a ellos.

“Hoy se cumple un año del triunfo de nuestro movimiento, **fue la victoria de todo un pueblo**“, comenzó su arenga López Obrador ante cientos de ciudadanos que comenzaron a reunirse desde las 6:00 de la mañana.

Como parte del acto en el Zócalo de Ciudad de México, también se realizó un festival artístico para recordar la fecha en que López Obrador se convirtió en el primer candidato de izquierda en ocupar el cargo.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Al momento

**Fecha de creación**

2019/07/11